



Les nouvelles de Sauvagnon

n° 38



NUMÉRO
TRENTE HUIT
HIVER
JANVIER 2025



"Bonne Année!"

Les enfants du centre d'accueil et de loisirs vous adressent leurs meilleurs voeux (pages 8/9)

PHOTO PASCAL LE DOARE

Le point sur les réalisations en cours (pages 4)





Tendre vers l'excellence

Plus, mieux, meilleur, amélioré, autrement... des mots qui résonnent comme une promesse ! Celle de la construction d'un avenir souhaitable dans notre village et aux Luys en Béarn ; la foi en une destinée un peu plus douce qu'ailleurs...

C'est le vœu que nous vous formulons pour 2025 !

C'est l'ambition que nous nous sommes donnés pour accompagner les Sauvagnonnais, particuliers et professionnels, dont le choix de vivre sur ce territoire, sollicite toute notre attention.

Attention aux plus fragiles d'abord... à qui nous devons témoigner bienveillance et empathie, en activant les coups de pouce qu'ils méritent, de la part de celles et ceux qui ont la force de leur donner.

Attention et encouragements aux audacieux, qui osent suivre une trajectoire originale, qui entraînent dans leur sillage toute une communauté.

Attention et soutien aux courageux qui cherchent à se dépasser, et qui, au-delà de leurs actions et performances personnelles favorisent la réussite partagée...

A ce titre, l'excellence n'est pas une illusion. C'est une quête crédible, quand les initiatives et les succès individuels servent et enrichissent un projet collectif. Et « bonne fortune », vous découvrirez au fil des reportages de ce numéro des Nouvelles, que c'est ce qui se passe dans notre commune et notre communauté !

Belle année à toutes et tous. Au plaisir de partager cette année encore, ces moments qui nous font nous sentir vivants.

Bernard PEYROULET
Maire de Sauvagnon



Nous **sommes 3631**

Le résultat du dernier recensement de la population est tombé juste avant la mise sous presse de votre journal municipal. Mais sachez que l'on compte désormais 3631 habitants à Sauvagnon (dont 3319 ménages). Soit une augmentation de 170 habitants depuis 2020.

sommaire

Page 3 Vie communale

- Les vœux de la municipalité pour le Nouvel An.

Page 4 Travaux

- Première pierre posée, nouvel équipement, voirie... : un point complet.

Page 5 A savoir

- Vous saurez tout sur le bois communal.

Page 6 Vie associative

- Zoom sur la société de chasse de Sauvagnon.

Page 7 Économie

- Etablissements Axyl : 35 ans de fidélité à la commune.

Pages 8/9 A découvrir

- Le centre de loisirs et d'accueil sans hébergement, un service municipal.

Pages 10 à 15 « de tout un peu »

- Toute l'actualité en bref, sur la vie du village et des associations.

Page 16

- A noter sur vos agendas des prochaines semaines.

Les
rendez-
de VOUS
2024



Vie
**commu-
nale**

PHOTOS PASCAL LE DOARE

Vœux 2025 « Sauvagnon est en **effervescence !** »

Une assemblée attentive, composée de nombreux nouveaux habitants

La réception pour le Nouvel An, par la municipalité, a réuni 300 personnes au centre festif. Pour un moment chaleureux et toujours apprécié.

Des applaudissements, nourris, ont rythmé le début de la cérémonie des vœux de la municipalité, vendredi dernier au centre festif. Ils étaient notamment destinés aux membres des différents services de la collectivité dont l'engagement, sans faille, permet à Sauvagnon de continuer à avancer sur un rythme enviable.

Devant plus de 300 invités, représentant toutes les forces vives, le maire, Bernard Peyroulet, s'est également appliqué à rappeler comment, ici, « on prépare bien l'avenir » en déroulant les multiples réalisations à mettre au crédit de ce mandat qui s'achèvera dans un peu plus d'un an. « Cela relève de notre responsabilité via la mise en place d'actions qui, dans le cadre d'un aménagement global, apportent une valeur ajoutée à la commune » a résumé le premier magistrat.

Et, effectivement, les exemples, qui renvoient l'image « d'un village en effervescence permanente », ne manquent pas... Elles feront d'ailleurs l'objet d'une journée dédiée à différentes inaugurations, en septembre prochain. Nous aurons l'occasion d'y revenir.

S'INSCRIRE DANS LA DURÉE

En attendant, plusieurs réalisations majeures ont été rappelées devant un auditoire attentif. Citons, entre autres, l'arrivée de nouveaux commerces et acteurs économiques, au bourg comme sur la ZA du Bruscos où, désormais, « tous les terrains ont trouvé preneurs ». On mentionnera aussi la prochaine livraison d'un dojo,



Le maire, Bernard Peyroulet, a déroulé les réalisations en cours

l'offre a été étoffée. Ou encore la lourde opération menée sur le quartier de l'Ensoueyado, ainsi que d'importantes acquisitions immobilières qui témoignent de la volonté de s'inscrire dans la durée, au service de la population dans toutes ses composantes, via notamment des projets « d'habitat inclusif ».

Commune dynamique et entreprenante, Sauvagnon voit justement, dans le même temps, son nombre d'administrés continuer à évoluer sensiblement, les résultats du tout dernier recensement officiel faisant désormais état de 3631 habitants.

Lors de cette cérémonie des vœux, pas moins d'une cinquantaine de familles de nouveaux résidents sur le territoire avaient d'ailleurs été invitées, et sont reparties avec un petit présent.

Enfin, cette soirée s'est évidemment poursuivie autour d'un buffet toujours aussi savoureux. L'occasion de renouveler à chacun des vœux de bonne année pour 2025.

Des champions de France invités

Sauvagnon a la chance de n'avoir, souvent, que l'embarras du choix au moment d'inviter ses beaux ambassadeurs à la cérémonie des vœux. Cette année n'échappe pas à la règle, notamment du côté des sportifs. On veut parler d'Elodie Provence qui, courant décembre à Pau, avait enlevé la course à pied « La Féminine », devant un nombre

record d'engagés. Mais notre commune peut aussi s'enorgueillir de compter deux champions de France supplémentaires : Patrick Provence (automobile) qui a conservé son titre national dans la catégorie Twingo Cup, et Karine Sebilllet (équitation) titrée en concours complet sous les couleurs de l'Ecurie des Pyrénées (lire aussi en pages 13 et 15).



Le nouveau Dojo devrait être livré au cours du premier trimestre.

Dojo, Lechaud Ensoureyado : le point des travaux

C'est l'une des réalisations phares du mandat. Et un outil qui viendra parachéver le haut niveau d'équipements de la plaine des sports avec, aux côtés du skate-park, des terrains de volley et du city stade déjà existants, une piste de course à pied, une aire de jeux et un terrain de basket 3X3, sans oublier la salle des sports (travaux sur le sol et l'éclairage).

On veut bien sûr parler du nouveau Dojo qui, sauf impondérables, devrait être livré au cours du premier trimestre, les travaux ayant commencé en septembre 2023. Rappelons d'abord que cette opération, réalisée avec le cabinet M/M Architectes (Morlaàs), a fait l'objet d'une longue démarche participative auprès de la population et des associations.

"Ce projet d'ensemble, démarré collectivement par une première réunion participative en mars 2021, suivi et piloté par une cinquantaine de personnes en plus des élus, sur les différentes composantes du projet, est en train d'aboutir" se félicite Karine Laplace, maire-adjointe.

Construit pour faire face aux besoins exprimés, l'ancien dojo étant devenu trop exigü, le nouveau bâtiment de plus de 700 m² au total permet, notamment, de doubler la surface réservée à l'installation des tatamis. Cet outil moderne, qui compte entre autres

commodités des salles de réunions, est doté d'un récupérateur d'eau, d'un système d'isolation performant, de panneaux photovoltaïques et une partie de sa toiture a été végétalisée.

Il est à noter que ce Dojo servira évidemment aux quelques 160 licenciés de la section Judo du Réveil Sauvagnonnais dont la vitalité n'est plus à démontrer, mais également aux enfants de l'école, aux pensionnaires de l'Adapéi, etc... Ne reste plus qu'à le nommer ! Et, là encore, la municipalité se tournera vers les Sauvagnonnais puisqu'un jeu concours sera organisé dans cette optique en 2025.

Par ailleurs, on ne serait pas complet sans parler des lourdes opérations qui ont été conduites, ces derniers mois, sur le **quartier de l'Ensoureyado**, en bas du village. Rappelons que, dans un premier temps, des travaux obligatoires - pris en charge quasi entièrement par la collectivité - avaient été ici réalisés afin de séparer la gestion des eaux usées et pluviales.

Puis est venu le temps de réaménager la voirie, sensiblement dégradée, tout en redessinant une nouvelle configuration des places de stationnement. Moyennant un investissement de près de 350 000 € réalisé par la mairie, ce dernier chantier en cours

d'achèvement a concerné une soixantaine de foyers installés allées des Genêts, de la Source ou dans l'allée de la Bécassine.

« CHEZ MALABAT », EN 2027 ?

Haut lieu historique, indissociable de la vie du village, le bar « Chez Malabat » est fermé depuis fin 2019. Et, à l'exception d'ouvertures très ponctuelles, notamment à l'occasion des fêtes de la commune bien sûr, il faudra encore patienter un peu avant d'assister à un nouveau lever de rideau.

Désormais aux manettes, Romain Malabat évoque l'horizon de « janvier 2027 », un vaste projet de réaménagement pour cet important patrimoine immobilier (plus de 1000 m² !) étant en cours. « C'est en fait un projet global en lien avec un projet commercial » indique-t-il, sans souhaiter entrer plus dans les détails pour l'instant.

Mêlant logements collectifs et habitat à caractère social, 9 appartements (allant du T2 au T4) seront réalisés, ainsi que des locaux para-médicaux et, évidemment, un nouveau bar avec une offre de restauration. Les travaux, prévus pour durer 2 ans, ne devraient pas tarder à débuter.



Résidence Lechaud : c'est parti !

Comme on peut le constater, les travaux ont démarré. Symboliquement, la première pierre du chantier de la « Résidence Lechaud », au cœur du Bourg, a été posée. Rappelons que la réhabilitation de cette maison historique, projet conçu par l'architecte sauvagnonnaise Valérie Despagne, permettra à terme la

création de 13 logements locatifs T1 meublés (pour 17 places). Un habitat qui sera dédié aux jeunes en formation, en alternance ou en mobilité professionnelle. Dans le cadre d'un bail emphytéotique de 50 ans, l'association Habitat Jeunes Pau-Pyrénées assurera la gestion de la résidence en partenariat avec l'opérateur DomoFrance.



Le bois : un bien public qui a plusieurs vocations

Une parcelle du bois, après une opération de coupe d'éclaircissement.

Ce bel élément de notre patrimoine est connu. Il remplit plusieurs missions essentielles. Petit rappel.

« A Sauvagnon, nous avons la chance de disposer d'un patrimoine naturel remarquable transmis depuis des générations ». Le propos est d'Hervé Hustet, maire-adjoint en charge notamment des espaces naturels. Les enjeux autour du bois communal, dont la gestion est confiée à l'Office National des Forêts (ONF), sont réels, comme on va le voir. Il faut savoir que celui-ci couvre 103 hectares divisés en 14 parcelles de plateaux, vallons, ruisseaux et zones humides. Le chêne pédonculé est encore la principale essence. Mais pas adapté au réchauffement climatique, il est naturellement remplacé par le chêne sessile. Et quelques châtaigniers également.

« Nous avons un devoir de transmettre ce patrimoine aux générations futures dans le meilleur état possible » poursuit Hervé. « C'est la motivation forte de notre partenariat avec les spécialistes de l'ONF ». L'autre objectif est de concilier deux vocations : l'exploitation de la ressource forestière, et l'accueil du public.

Sur le premier point, Brice Lamare, technicien ONF, explique son travail basé sur le plan pluri annuel (2014-2033) d'aménagement forestier : « l'exploitation a pour but de valoriser ce qui peut l'être au fur et à mesure du long cycle des arbres, ne serait-ce que pour couvrir les frais di-

rects d'entretien (environ 4 000 € / an). Deux catégories de « récoltes » sont planifiées chaque année : les coupes d'amélioration et celles, beaucoup moins fréquentes, de régénération. L'amélioration ou l'éclaircie pratiquée tous les 8-10 ans, permet de diminuer la densité en enlevant les arbres branchus pour garder les plus jolis, droits et vigoureux. La régénération est la dernière coupe effectuée sur la parcelle (3 ha en 20 ans), celle des arbres murs. Le but : apporter de la lumière au sol et favoriser la germination et la croissance d'un nouveau cycle ».

OUVERT AUX PROMENEURS ET AUX SPORTIFS

Le bois est valorisé principalement par l'affouage. C'est à dire la vente à prix très modique aux villageois intéressés (environ 50 lots de 10 stères/an tirés au sort après inscription en mairie). Mais il y a une condition : le travail d'abattage, découpe et de transport doit être réalisé par les particuliers. Les plus gros arbres, sauf leur houppier, sont réservés aux professionnels pour des raisons de sécurité, et pour en tirer environ 50 % de bois d'oeuvre. Les chantiers se font dans le respect de consignes strictes et notamment du milieu naturel par les tracteurs, véhicules et remorques. Pour un îlot de 20 m de large, seule une bande de 4 m est accessible aux véhicules. Il s'agit d'éviter de tasser le sol et de préserver les jeunes pousses sur 80 % de la surface.

La vocation « loisir » du bois et de ses kilomètres de sentiers balisés est plus connue (un plan est disponible sur sauvagnon.fr/notre forêt). Ilot de fraîcheur l'été, il est

largement parcouru toute l'année. Promeneurs, coureurs, vététistes en prennent possession, à tel point que les chasseurs n'osent plus guère s'y aventurer ! L'Oppidum, avec vue de carte postale sur le village, est un lieu de pique-nique prisé. Le site est idéal pour les parcours d'orientation. La fédération de la discipline et le club de Lescar proposent un parcours d'initiation (voir sur Cool64). Le bois est également le théâtre d'événements sportifs, comme le trail du printemps, ou de l'entraînement des régiments militaires voisins. L'école en fait aussi un support pédagogique, et suit de près la gestion d'une parcelle

Enfin, l'ONF est aussi là pour guetter les incivilités. Entre autres, les motos y sont interdites, comme les dépôts d'ordures, et la cueillette des champignons limitée aux besoins raisonnables. Le bois n'est donc pas un musée, il vit et se régénère.



Hervé Hustet, maire-adjoint, avec le technicien de l'ONF, Brice Lamare, consultant le plan de gestion du bois.



Chasseurs : un rôle aussi de régulateur



Le bureau de l'Acca réuni à la Maison de la nature : Albert Bach, Mikaël Firmino, Pierre Cazala, Edouard Caperot et Marcel Coustié. Manque Jean Marc Lamarque.

L'association locale agréée (ACCA) fait valoir son utilité, notamment face au fléau de certains gibiers. Et invite la population à des moments d'échanges.

Quand nous avons sollicité le président de l'Association de chasse, Albert Bach a répondu positivement. Rendez-vous pris à la Maison de la Nature avec les membres du bureau, et un souhait en tête pour tous : "Changer l'image du chasseur !" «Les anti -chasse devraient venir nous rencontrer. On ne tire pas sur tout ce qui bouge! Par contre, imagine-t-on les dégâts importants qu'il y aurait sans la régulation de certains gibiers » font valoir les chasseurs de Sauvagnon qui ont des convictions à partager. Et une réelle envie de dialoguer.

L'Association communale compte une soixantaine d'adhérents, dont la moitié habitants au village. Pour chasser sur le territoire local, il faut non seulement un permis, mais aussi adhérer à l'ACCA locale. Pour obtenir son permis, une formation ciblée sur la sécurité est nécessaire, et sanctionnée par un examen renouvelable tous les 10 ans.

Les chasseurs disent être d'abord des observateurs de la nature. Des témoins de la vitalité des espèces, par exemple de la quasi disparition des lapins sauvages alors que le lièvre réapparaît. Ils font le constat aussi de la réfection des zones d'habitat naturel de la faune sauvage au profit des constructions pour l'homme. Pas étonnant donc de voir quelques fois des chevreuils et autres gibiers au milieu des lotissements.

Le bois communal (lire en page précédente) reste malgré tout un refuge pour le gibier, et ce d'autant plus qu'il est difficile d'y chasser du fait des promeneurs. Par ailleurs, les chasseurs organisent deux fois par an un comptage nocturne du gibier. Et chaque fois sur le même circuit pour faire l'inventaire de tous les animaux visibles.

C'est un précieux indicateur pour appréhender l'évolution des populations et déterminer les quotas de régulation. Par exemple, il y a 15 ans, l'ACCA accordait 30 bracelets pour les chevreuils. Actuellement, c'est plutôt une quinzaine car la population est stabilisée. Le bracelet sert au marquage obligatoire des animaux abattus

A LA DEMANDE DES AGRICULTEURS

L'ACCA peut être assimilée, aussi, à un "service public associatif". Elle prévient et gère les dégâts du gros gibier. Il y a les sangliers, d'abord, mais aussi des chevreuils, des renards, ... Moins de gibier, c'est sans doute moins d'accidents de voiture et moins de dégradations des cultures. Dans ce dernier cas, la Fédération de chasse indemnise l'agriculteur (avec les cotisations des chasseurs).

S'agissant du sanglier ("un fléau" selon eux) ou des chevreuils, l'association organise des battues. Souvent à la demande des agriculteurs. Il faut savoir qu'une battue est très réglementée et organisée. D'ailleurs le président avoue que c'est une lourde responsabilité et apprécie surtout le moment de convivialité qui clôture l'opération ! Environ 25 personnes sont mobilisées. Avant de démarrer, tout le monde se réunit pour l'invariable briefing de sécurité. Les consignes sont strictes et tout écart pourrait valoir au fautif une mise à pied ou son exclusion. Deux groupes sont constitués.

Les « piqueurs » conduisent les chiens et sont chargés de rabattre le gibier. Les « posés » sur la ligne de tir attendent le gibier. Le tout est consigné dans le carnet de battue et déclaré à la Fédération. Par exemple, en 2023, le quota de chevreuils n'a pas été atteint et 11 sangliers ont été soustraits.

Hors période de chasse, des battues exceptionnelles, répondant à des situations ponctuelles, peuvent être autorisées par le Préfet ou le maire et encadrées par un lieutenant de louveterie. Enfin, Sauvagnon participe avec d'autres sociétés locales à «l'Entente Grands Gibiers» qui intervient sur un plus large territoire. Ce collectif gère aussi une caisse de solidarité pour les chiens accidentés à la chasse.

CUISINE ET CONVIVIALITÉ

La Maison de la Nature, au pied du bois, est vraiment le quartier général des chasseurs. Grande salle de réunion ou à manger (c'est selon), affiches, décorations de chasse, petit bar, cuisine, chambre froide, De quoi passer de bons moments. Ce matin-là, une dizaine de membres se retrouvent pour préparer saucisses, axoa et pâté. Café pour commencer et repas de midi, histoire de goûter la cuisine et consolider la cohésion. Une fois par an, les chasseurs invitent les agriculteurs à manger le gibier qu'ils ont peut-être involontairement nourri. Une manière aussi d'entretenir le respect mutuel.

En guise de conclusion, les chasseurs locaux lancent une invitation à tous les Sauvagnonnais: "*Venez nous rencontrer, discuter, échanger, comprendre nos pratiques et, pourquoi pas, nous accompagner sur le terrain !* ».



Axyal : 35 ans de fidélité à Sauvagnon

Le fondateur Louis Laborde (2^e à gauche), en compagnie de ses enfants, aujourd'hui dirigeants de l'entreprise, et son épouse avec le maire Bernard Peyroulet et son prédécesseur, Jean-Pierre Peys, en mairie.

Partenaire de longue date, cette entreprise a su s'adapter. Et le changement de génération, à la tête, est également réussi.

« Une évidence » écrivions-nous dans le précédent numéro de votre journal municipal. C'est effectivement à cela que ressemblait la réception, en mairie, courant juillet dernier, de la société Axyal fidèle au territoire communal depuis pas moins de 35 ans. Installée en qualité de pionnière dans la zone du Bruscos, comptant aujourd'hui 85 collaborateurs, dont un grand nombre était présent lors des réjouissances, cette entreprise a, rappelons-le, été fondée par Louis Laborde. Lequel a passé la main à ses enfants, Laurianne et Jocelyn.

Au regard du développement toujours en cours d'Axyal, il semble long le chemin parcouru depuis la création, en 1989, au sein d'un modeste préfabriqué posé dans l'enceinte du camping de Serres-Castet, avec l'aide du maire de l'époque René Forgues.

RÉACTIVITE, ADAPTATION...

Depuis 2017, Louis Laborde a, nous le disions, transmis le témoin à sa descen-

dance, en l'occurrence Lauriane, diplômée d'une école de commerce, et son frère Jocelyn, titulaire d'un diplôme de l'école d'ingénieurs des Arts et Métiers. Leur père peut ainsi se consacrer, non sans succès, aux vignes acquises sur les côteaux de Monein où prospère le domaine Bayard.

Mais revenons à Axyal et aux raisons susceptibles d'expliquer son développement soutenu. Sa réactivité et sa faculté d'adaptation lui ont ainsi permis de mieux affronter les crises subies par ce secteur industriel. Rappelons que l'opérateur sauvagnonnais réalise, mais pas seulement comme on va le voir, des pièces pour les cockpits d'avions et compte de grands donneurs d'ordres (Airbus, Dassault, mais aussi Safran, Daher, Thales, etc...) dans son carnet d'adresses.

« Experts dans le développement de solutions innovantes en matériaux et procédés, spécialisés dans la transformation industrielle de plastiques techniques et composites, nous concevons des pièces avec des finitions de haute qualité pour les besoins de petites et moyennes séries », fait savoir l'entreprise sur son site internet.

AÉRO, DÉFENSE, MÉDICAL

Autres atouts mis en avant par Axyal : des solutions multi techniques permettant de répondre à des cahiers des charges complexes (...) tout en proposant le meilleur compromis poids-résistance-coût. Cette expertise est mise au service des opéra-

teurs des secteurs de l'aéronautique et de la défense.

Concrètement, on parle là d'aménagements intérieurs de postes de pilotage, d'habillages de cockpits, d'aménagements de cabines (sièges, meubles, systèmes de ventilation...). Ou encore de biens d'équipements techniques, y compris pour le secteur médical : plateaux radio, boîtiers à revêtement électromagnétiques pour hôpitaux...

Par ailleurs, Axyal produit également « des matériaux ignifugés et à haute résistance » pour des utilisations « dans des conditions extrêmes ». Il s'agit de casques pour pilotes d'hélicoptères militaires, de capots de systèmes d'arrêt d'urgence...

Ce vaste éventail de réalisations doit aussi beaucoup au fait que l'innovation a été retenue comme l'élément clé de la croissance d'Axyal. Chaque année, l'entreprise de Sauvagnon consacre ainsi une part non négligeable de son chiffre d'affaires à la recherche/développement. Et, en un peu plus de trois décennies d'existence, les collaborations avec d'importants clients, des laboratoires et des universités, ont débouché sur plus de 30 projets innovants ayant donné lieu à des applications industrielles.

Voilà notamment pourquoi, depuis 2012, Axyal jouit d'un agrément ministériel en qualité d'organisme de recherche privé.



REPORTAGE PHOTOS DE PASCAL LE DOARE



Le centre d'accueil et de loisirs de Sauvagnon ressemble, parfois, à une jolie ruche.

Centre de loisirs : une «vraie PME» pour les enfants

Ressemblant parfois à une véritable ruche, le centre d'accueil de loisirs sans hébergement (ALSH) de Sauvagnon est particulièrement dynamique. Les chiffres traduisent une activité importante, au service d'un beau projet pédagogique.

ALSH. Derrière cet acronyme, désormais bien identifié par les familles de Sauvagnon, on trouve en fait l'accueil de loisirs sans hébergement. C'est-à-dire une structure agréée, créée ici il y a plus de 20 ans, et fonctionnant la plupart du temps – mais pas exclusivement, comme on va le voir – dans l'enceinte du groupe scolaire.

Sa mission : accueillir les enfants de 3 à 12 ans, scolarisés de la petite section maternelle jusqu'au CM2, lors des vacances scolaires d'automne, d'hiver, de printemps et d'été (en juillet à Sauvagnon, la dernière semaine d'août à l'école de Caubios), ainsi que les mercredis hors vacances (lire par ailleurs les horaires, modes d'inscriptions et tarifs).

Sous la direction de Christophe Barraqué, responsable du « service Enfants » de la collectivité, l'encadrement est assuré par une douzaine d'agents titulaires très investis, diplômés d'Etat ou en cours de for-

mation, associés selon les périodes à des contractuels détenteurs du BAFa (ou en formation BAFa).

CADRÉ PAR «UN PROJET PÉDAGOGIQUE»

Le fonctionnement de l'ensemble, qui s'apparente parfois à celui « d'une véritable petite PME », est évidemment très préparé en amont. Le cadre global est celui « d'un projet pédagogique », rédigé, dûment certifié et disponible sur demande.

Au nombre de quatre, les principales

thématiques de ce projet pédagogique, « qui sont amenées via des réflexions par le jeu » explique Christophe Barraqué, tournent autour « du développement harmonieux de l'enfant », de son « autonomie », du « respect de l'environnement et de la structure », ainsi que « la citoyenneté et la socialisation ».

Les activités, réalisées au sein de groupes formés par catégories d'âges, s'accomplissent la plupart du temps sur le site de l'école, on l'a vu. Mais il n'est pas rare que « le bois, les parcs de la commune,



L'équipe des animateurs diplômés du centre de loisirs



les berges du Luy ou encore les infrastructures sportives locales » soient également fréquentés « car il serait dommage de se priver de tels sites ».

A titre plus exceptionnel, des sorties hors commune sont proposées, en direction de la montagne ou à l'Exotic Park par exemple. A cet égard, la réflexion en cours sur un projet d'échanges avec une structure comparable, située à Saint-Jean-

En cas d'incivilités

Pour rappel, la commune peut mettre un terme à l'accueil des enfants en cas d'incivilités, d'insultes ou de manque de respect et de comportement inadapté de la famille vis-à-vis du personnel. Face à tout comportement pouvant mettre en danger la sécurité des enfants ou du personnel, l'accueil pourra prendre immédiatement fin, et sans mise en demeure préalable. Un courrier adressé par le maire sera envoyé en recommandé pour notifier les raisons précises de la rupture unilatérale et sans délai de l'accueil dans tous les services périscolaires.

195 000

C'EST, EN EUROS,
LE MONTANT DU BUDGET
ANNUEL DE FONCTIONNEMENT
POUR L'ALSH

12

HORS CONTRACTUELS
SELON LES PÉRIODES,
C'EST LE NOMBRE
DE PERSONNELS QUI ASSURENT
À L'ANNÉE LE FONCTIONNEMENT
DE L'ALSH ET L'ALAE

27 000

CE CHIFFRE, IMPRESSIONNANT,
EST LE TOTAL (CUMULÉ SUR UNE
ANNÉE) DES SÉJOURS D'ENFANTS
DANS LES DIFFÉRENTES STRUC-
TURES D'ACCUEIL.



Christophe Barraqué,
responsable du service "Enfants" de la mairie.

Pied-de-Port, pourrait venir enrichir l'offre. Peut-être même dès l'été 2025...

Enfin, il faut préciser que « des temps d'échanges » sont aussi mis en place. Ils permettent aux enfants de discuter autant « des informations venant du monde que de l'actualité propre à notre centre de loisirs ». Avec, in fine, l'ambition louable de travailler sur « l'apprentissage du respect, le vivre ensemble, etc... »



Les tarifs

Une grille de tarification des différents services scolaires proposés a été établie. Le prix à la journée (voir ci-dessous) dépend du niveau du quotient familial. Il est à noter que le tarif diffère pour les élèves résidant hors de la commune.

Pour les élèves de la commune (et selon le quotient familial) :

- A la journée : de **11,77€ à 15€** par enfant.
- Demi-journée avec repas : de **7,52€ à 9,58 €**.
- Demi-journée sans repas : de **4,20€ à 6,07€**.

Elèves hors commune :

- Journée : **19,49 €**.
- Demi-journée avec repas : **12,45 € (sans repas : 9,75 €)**.

Rappelons que les réservations et annulations se font en ligne sur www.sauvagnon.fr, via le portail famille. Dernier délai d'inscription ou d'annulation à 14 jours.

Les horaires

- **En période de vacances :** de 7h20 à 18h45.
- **Mercredi (hors vacances) :**
 - Journée de 7h20 à 18h45.
 - Matinée avec repas : de 7h20 à 13h30 (sans repas : 7h20-12h)
 - Après-midi avec repas : de 12h à 18h45 (sans repas : 13h30-18h45).

Brèves

de
tout
un
peu

Du spectacle vivant pour les scolaires aussi



Saison après saison, Cabaret Sauvagnon enrichit sa programmation par un spectacle dédié aux enfants du groupe scolaire. Cette année n'a pas fait exception avec, dernièrement, une prestation de la Compagnie Nansouk devant plus de 300 jeunes spectateurs venus au centre festif avec leurs enseignants. Chacun a apprécié à sa façon « Le silence des oiseaux ». Il s'agissait, pour résumer, d'une véritable ode à la nature qui, au pays imaginaire du royaume Millefeuille, a donné envie de lever le nez... des écrans de télé !

Le message est passé. D'ailleurs, depuis, et après bien des péripéties, « hommes et oiseaux chantent à tue-tête », du côté de Millefeuille. Une heureuse conclusion saluée comme il se doit par le public.

Le cabaret reprend le 24 janvier



« Allez, on enchaîne ! » : tel est le nom très approprié du spectacle que proposera la Compagnie Pyrène, le vendredi 24 janvier (20h30, centre festif), pour la reprise de Cabaret Sauvagnon. Cette comédie hilarante, pleine de quiproquos, est jouée par huit comédiens survoltés.

Puis, quelques semaines plus tard, le 15 mars, il sera temps de se mettre à l'heure irlandaise afin de fêter la Saint-Patrick. Sauvagnon célébrera ce rendez-vous en

respectant l'étiquette à la lettre, avec jeux de fléchettes, dress code, houblon. Rien ne manquera au décor...

- **Le programme complet :** Vendredi 24 janvier (20h30 au centre festif) : "Allez.. on enchaîne", par la compagnie Pyrène. Samedi 15 mars (20h30 au centre festif) : soirée spéciale "Saint Patrick". Vendredi 16 mai (20h30 au centre festif) : "Lucienne Eden, ou l'île perdue", par la compagnie Les pieds dans l'eau.

- **Devenez bénévole :** Envie de vous investir ? D'apporter votre pierre à la saison culturelle ? Rejoignez la commission organisatrice du Cabaret (contact : cabaret@sauvagnon.fr).

- **Des prix inchangés :** Tarif plein : 10€ - Tarif réduit : 5€ (- de 18 ans, étudiants, demandeurs d'emploi et + de 75 ans) - Pass Cabaret : 35 € pour toute la saison / **Pensez à réserver vos places auprès de la Mairie de Sauvagnon au 05 59 33 11 91**



Un beau concert à l'église

Le chœur palois 'Apaul'Hom » est venu proposer un programme dédié aux chants de Noël, avec des morceaux choisis issus de différents répertoires des Noëls béarnais, des chants sacrés, des gospels, en l'église Sainte Marie-Madeleine de Sauvagnon. Composé d'une vingtaine de choristes du Béarn, « Apaul'Hom », dirigé par Laurent Chenaux, a recueilli un franc succès, plusieurs rappels ayant été demandés. L'objectif était notamment de faire découvrir la richesse de la musique chorale pour voix d'hommes.



La boucherie Fillatreau est en place

La boucherie Fillatreau est désormais installée, salle Morin (face à la bibliothèque). Rappelons que la tenue de ce nouveau commerce de bouche, fortement soutenu par la municipalité, a été confiée à un jeune homme du métier, Baptiste Fillatreau, 26 ans, dont la réputation n'est plus à faire. Les débuts à Sauvagnon se révèlent d'ailleurs prometteurs. Il propose tous les types de produits de boucherie, ainsi qu'une activité de charcutier et de traiteur.

Les horaires : **du mardi au samedi, 8h-13h puis 16h-19h.**

Marché de Noël: toujours autant de monde !

Il reste l'un des rendez-vous préférés des habitants de la commune. On a, en effet, encore vu beaucoup de monde pour la 26^e édition du Marché de Noël organisée par les bénévoles d'Art et Terroir, toujours aussi mobilisés. Un gros mois avant Noël, les Sauvagnonnais ont pu profiter de l'occasion pour effectuer quelques achats en prévision des fêtes. Les plus jeunes ont, eux, savouré les visites du célèbre barbu tandis que leurs aînés, conviés à l'apéritif servi par les élus du Conseil municipal, restaient à l'écoute du répertoire proposé par la chorale locale, « Chantons sous la douche ». On en redemande déjà !



Trois nouvelles "boîtes à lire"



Réalisées dans le cadre des "Ateliers jeunes", trois "boîtes à lire" toutes neuves ont été installées sur la commune (voir photo). Elles sont à votre disposition devant l'école élémentaire, ainsi qu'aux parcs Lechaud et Bellehigue. Rappelons que, conçues sur le principe de l'échange et de l'autogestion, ces boîtes constituent une sorte de mini-bibliothèque au sein de laquelle chacun peut déposer et emprunter des livres gratuitement. Merci de jouer le jeu.

Des aménagements à l'automne quartier Labarthe

Divers travaux d'aménagements seront réalisés, à l'automne 2025, au quartier Labarthe. Cela concernera, notamment, un "verdissement" de la place via un engazonnement, tout en laissant en l'état les arbres présents, les jeux pour enfants et les bancs. C'est ce qui est ressorti d'une réunion de quartier à laquelle ont participé une dizaine d'habitants. Conformément à leurs souhaits, il a également été décidé qu'une table de pique-nique sera réalisée, et les places de parking autour feront l'objet d'un aménagement. Rappelons que la place centrale de ce lotissement, constituée de petits cailloux, se révélait difficile à entretenir.



Par ailleurs, les habitants avaient fait connaître leur volonté de ne voir "ni bitume, ni béton". Ils ont donc été entendus par la délégation de la mairie de Sauvagnon, ravie de l'accueil reçu, et composée de Karine Laplace Noble (maire-adjointe),

des conseillers municipaux Patricia Campos et Romain Malabat, tous membres de la Commission Patrimoine/Espaces verts, et de Laurent Néron, directeur des services techniques.

Un premier "Salon des brasseurs" en mai

La première édition du "Salon des Brasseurs" se tiendra le samedi 24 mai à Sauvagnon (10h-18h au centre festif). Cette démarche est née d'une passion partagée. Déjà à l'origine du cercle œnologique local "Les Moûts du crû", des Sauvagnonnais ont souhaité aller plus loin et proposent un salon grand public inédit consacré à la bière locale. Il s'agira de **mettre en lumière les talents de brasseurs locaux, leurs méthodes de production, leurs circuits d'approvisionnement. Et d'échanger aussi sur les enjeux de la filière ou encore les modes de distribution.**

Partage et convivialité seront le fil rouge de la journée dont voici le programme: 10h, ouverture des portes au public; 12h, apéritif offert aux participants, exposants... animé par la chorale "Chantons sous la douche". Conférence sur la fabrication de la bière, atelier pour apprendre à la produire. Une offre de restauration rapide sur site sera à la disposition de tous. Pour clôturer la journée, place aux débats via une table ronde pour échanger sur le métier de brasseur. Les visiteurs pourront aussi profiter d'une exposition de vieilles voitures sur le parvis du centre festif.

Ils s'installent sur la commune

Dans notre rubrique "Nouveaux venus" sur le village, signalons cette fois l'installation imminente d'une nouvelle Maison d'assistantes maternelles (MAM), au sein de la maison Gauthier - près de l'ancien couvent - acquise récemment par la municipalité. Aurélie et Coralie, deux jeunes professionnelles, ouvrent les portes de "Bulle de douceur", le nom choisi pour l'établissement (les horaires: de 8h à 18h, les lundi, mardi, jeudi et vendredi). **Pour tout renseignement : mambullededouceur64@gmail.com.**

Par ailleurs, et même s'il est déjà bien identifié localement, notons également l'arrivée, au 7 de la rue des Pyrénées, d'Emidio Gomes qui a quitté la zone industrielle de Serres-Castet pour ouvrir ici son atelier EG Plancha. Il s'agit bien sûr de l'inventeur d'un fameux concept, la plancha-barbecue, qui a déjà valu à l'intéressé de décrocher la médaille d'or lors du concours Lépine international de 2018. Son invention a déjà été titrée par ailleurs à plusieurs reprises. Rappelons que Emidio Gomes peut fabriquer à la

demande, et sur mesure.

Pour tout renseignement : 06 23 24 84 10, ou sur egplancha@hotmail.com

A noter aussi l'arrivée d'une conciergerie avec un service sur mesure et des tarifs attractifs, ouverte 7 jours sur 7, proposée par Marie Pellegrino-Guitard.

Pour tout renseignement : www.jaimemaconciergerie.fr. Ou au 06 83 80 18 97 (du lundi au vendredi, 9h à 17h30).

Le Conseil des enfants (CME) est élu



Il vient de siéger pour la première fois. Le nouveau Conseil Municipal Enfants (CME) de la commune a été installé en présence des élus et de leurs familles. Soit 48 heures après une élection très convoitée qui a permis de désigner six nouveaux membres, tous élèves de CM1 qui rejoignent leurs aînés du CM 2 déjà en place. Remise symbolique des

échanges, « moment citoyen », et... première réunion de travail : l'ordre du jour était déjà chargé ! Bon vent à tous...

Les nouveaux élus sont : Sofia Macario, Andréa Leroy, Ainhoa Rivier, Axel Calip, Jules Bergeret, Baptiste Chouhourt. Ils rejoignent les CM2 déjà en place (Enzo Diaz, Théo Illan, Isis De Jong et Maëlya Bargues).

Bonne retraite, Françoise

Elle vient de faire valoir ses droits à la retraite. Et c'est non sans émotion que Françoise Roudier a célébré, en mairie, le début de sa nouvelle vie, à l'occasion d'une petite réception en présence d'élus, de proches, et d'anciens collègues. Arrivée à Sauvagnon en 2001 avec sa famille, dont son époux Jean-Michel disparu beaucoup trop tôt, Françoise s'occupait de la comptabilité de la collectivité. L'occasion, d'ailleurs, d'apprendre auprès d'elle que ce service édite pas moins de 2500 mandats de dépenses et 800 titres de recettes chaque année. La jeune retraitée, dont on connaît les nombreux centres d'intérêts, va rester particulièrement active. **Raison de plus pour lui souhaiter une excellente retraite !**



Les nouveaux "Petits Princes" de l'aéro-club.

Basé à Sauvagnon, près de l'aéroport Pau-Pyrénées, l'aéro-club du Béarn a procédé à la nomination de ses nouveaux « Petits Princes » (notre photo) et à la remise des brevets d'initiation aéronautique. Cette formation s'adresse à des jeunes scolarisés, intéressés par l'aviation, et est dispensée dans trois établissements scolaires du Béarn (lycée Barthou et l'Immac Beau-Frêne à Pau ; collège Notre-Dame à Lescar). Au terme de la formation, un diplôme de l'Education nationale est remis aux lauréats. Cette année, près d'une soixantaine d'élèves l'ont suivie : 52 ont été reçus dont 18 avec mention très bien. Parmi ces derniers, l'aéroclub a sélectionné deux "Petits Princes" qui ont reçu chacun une bourse de 4 000 € contribuant, en partie, au financement de leur formation au pilotage.

Rappelons que, désormais présidé par Christian Aubart, l'aéro-club du Béarn est l'héritier direct de l'épopée des frères Wright qui fondèrent il y a plus de 110 ans la première école de pilotage en France. L'Aéroclub compte plus de 160 membres, réalise 2300 heures de vol et dispose de 4 avions modernes. Il a aussi



un accès à un simulateur de vol professionnel en partenariat avec Héli Béarn situé sur la plateforme d'Uzein. Ce dernier équipement permet une économie significative des heures de vol avion, tout en augmentant la sécurité et en limitant l'empreinte carbone.

Entre 2022 et 2024, l'aéro-club, dont 65% de l'activité est consacrée à la formation avec des instructeurs bénévoles, a réalisé un investissement financier important pour le changement de motorisation des avions école qui a permis de déboucher sur une baisse de 30% de la consommation horaire.

Auto : champion de France, Patrick Provence double la mise !

Coup double pour Patrick Provence. Champion de France sortant en Twingo Cup, le garagiste Sauvagnonnais vient de récidiver (en catégorie « Sprint long » cette fois), au volant de sa Twingo 16 soupapes qui développe 130 chevaux. Le dirigeant du garage familial de la route d'Arzacq a même fait encore plus fort, cette fois, sur les 8 courses figurant au plateau de la saison. Il n'a en effet laissé à sa cinquantaine de rivaux que deux manches en tout et pour tout (à Albi et Nogaro), gagnant toutes les autres courses. Il est à noter aussi que Patrick Provence termine second du championnat « Sprint court » (gagné l'an dernier) mais aurait tout à fait pu prétendre à garder sa couronne. Ce sera justement son principal objectif pour 2025 : à savoir s'imposer dans les deux catégories de la Twingo Cup en continuant à faire briller la marque familiale au sein de l'écurie ProdoSports.



Le Réveil va (très) bien !



La dernière assemblée générale du Réveil Sauvagnonnais - le "vaisseau amiral" de la vie locale - a permis de vérifier la belle santé de cette association qui, aujourd'hui, compte plus de... 800 adhérents ! 80 nouveaux membres ont notamment rejoint, au cours de l'année écoulée, le Réveil qui propose pas moins de 30 sections différentes (un record) pour tous types de disciplines accessibles de 4 à 90 ans. A l'aube des 60 ans qui seront fêtés cette année, il est aussi intéressant de noter que le Réveil compte un public de plus en plus féminisé. Plus de la moitié (56%) de ses membres sont issus de la commune, le reste provenant d'une cinquantaine de communes

différentes. Une façon de dire que le Réveil rayonne bien au-delà de sa base territoriale.

Il faut aussi savoir que de nouvelles sections continuent à se créer. En effet, l'offre compte désormais une activité dédiée à la gym pour enfants, à l'apprentissage du béarnais, à la randonnée en montagne (avec l'encadrement d'un accompagnateur diplômé) et aux jeux de cartes. Lors de son discours, la présidente Nathalie Lamaysouette a, par ailleurs, tenu à rappeler que l'association "contribue à l'animation du village, via entre autres les galas de danse et de gym, l'organisation des "Foul'ies durant les fêtes, la chorale "Chantons sous la douche", etc...

Des colis pour les aînés

Comme chaque année, des dizaines de colis sont distribués par les élus aux aînés de la commune, à l'occasion des fêtes de fin d'année. L'occasion de rappeler que les paquets de ces colis-cadeaux ont été préparés en collaboration avec les résidents du foyer local de l'Adapéi, et avec Pyrénées Broderie pour ceux qui sont destinés aux résidents de la maison de retraite.



L'association des parents d'élèves (APE) a organisé un vide-jouets qui a donné pleinement satisfaction avec une soixantaine d'exposants et une importante fréquentation du public. Les personnes qui le

Le vide-jouet a fait le plein !

souhaitaient pouvaient aussi faire un don de jouets à la Croix Rouge. Chloé Bouvet, présidente de l'APE, remercie les participants après cette édition record.



Des oiseaux par dizaines !

La bourse aux oiseaux, organisée par le cercle ornithologique du Béarn (notre photo), s'est avérée très réussie, avec une assistance soutenue venue au centre festif pour y découvrir des centaines d'oiseaux. Plus de 800 animaux (canaris, perruches, turquoisines, etc...) était présentés à l'occasion de ce concours ouvert à toutes les fédérations d'ornithologie.

600 judokas à Sauvagnon

Très gros week-end pour la section Judo du Réveil Sauvagnonnais, à l'occasion de son rendez-vous annuel, mi-octobre. En deux jours, pas moins de 600 judokas se sont en effet retrouvés sur les tapis installés à la salle des sports par une soixantaine de bénévoles toujours aussi précieux.

Au-delà des résultats, on retiendra que ce rassemblement d'ampleur, très bien organisé,

a permis d'accueillir des compétitions allant des mini-Pousins aux Seniors, ainsi qu'un stage de kata et une compétition de Sport Adapté en présence des clubs de Sauvagnon, Lescar, Ogeu, Accous et Lourdes. Avec les familles, environ 1500 personnes étaient présentes ! **Rappelons qu'un dojo flambant neuf va être livré par la municipalité au cours du trimestre (lire aussi en page 4).**



Le coup d'éclat d'Elodie Provence

Elle a surpris tout le monde ! En couvrant les 6 kilomètres en 24 min. 27, Elodie Provence a réussi une jolie perf, à Pau, lors de la dernière édition de "La Féminine". La Sauvagnonnaise s'est en effet imposée avec près de 30 secondes de marge sur sa première poursuivante, au terme de la course solo. Rappelons que ce rendez-vous historique, créé en 2012, a connu un record d'affluence avec pour la première fois... plus de 4000 inscrits, toutes catégories confondues ! **Félicitations donc à Elodie qui a porté très haut les couleurs du village.**



Une championne *de France* d'équitation !

Notre commune compte désormais une championne de France d'équitation. Il s'agit de Karine Sebillet (Ecurie des Pyrénées), qui a enlevé le titre national Major de concours complet, sur Hanovrien. Afin de parvenir à ce résultat, elle a totalement maîtrisé sa compétition, bouclant notamment en tête l'épreuve de dressage puis le cross sans la moindre pénalité, sur le parcours de Saint-Cyr du Doret (Charente-Maritime).

Karine s'est aussi sortie haut la main du saut d'obstacles en ne faisant chuter aucune barre grâce à son cheval pourtant peu épargné par les ennuis de santé au cours des années précédentes. Ce résultat n'en est que plus remarquable et vient compléter un palmarès déjà fourni avec des médailles départementales, régionales ou nationales. Et rejaille aussi sur l'Ecurie des Pyrénées où Karine Sebillet est licenciée depuis près de 30 ans.

Un "atelier Jeunes" fructueux

Un "atelier Jeunes" a permis à de jeunes habitants d'oeuvrer, pendant cinq demi-journées, aux côtés des services techniques. Ils ont notamment fabriqué 3 boîtes à livres pour remplacer celles du parc Lechaud, du parc Bellehigue et en installer une supplémentaire au niveau de l'école. Ce groupe, dont quatre jeunes sauvagnonnais, a été récompensé, à la mairie, en présence de Bernard Peyroulet, maire de Sauvagnon, Jean-Pierre Crabos, vice-président de la Communauté des communes (en charge de la commission jeunesse), de représentants du centre Alexis-Peyret et Yves Letoffe (bénévole de la commune) qui ont encadré les stagiaires, ainsi que des agents des services techniques. **Bravo à eux !**



Retour sur le 11 novembre



Le 11 novembre dernier, la commémoration célébrant l'Armistice a, une nouvelle fois, été très suivie. Devant plus d'une centaine de personnes, et en présence d'un piquet d'honneur de l'escadrille de commandement de la maintenance du 5^e RHC, ainsi que quelques cadres sans troupe, une gerbe a traditionnellement été déposée au monument aux morts. A noter aussi la lecture de lettres de poilus effectuée par les jeunes membres du Conseil municipal Enfants (CME). Ils se sont appuyés sur un texte de Jean-Pierre Gueno, proposé par l'ONaCVG des Pyrénées-Atlantiques.

150 pour le téléthon

C'était une première sur la commune. Le centre festif a servi de cadre pour le repas marquant la fin des animations du week-end du Téléthon pour les communes de Montardon, Serres-Castet, Navailles et bien sûr Sauvagnon. La soirée, parfaitement organisée par Yves Allanot, conseiller municipal, et les bénévoles de plusieurs associations, a rassemblé près de 150 personnes qui ont dégusté, en musique, le repas concocté par Jean-Noël, le chef local, et son équipe. **Bravo aux organisateurs !**



Vos rendez-vous 2025

JANVIER 2025

- **Vendredi 24** : centre festif (20h30), Cabaret avec "Allez, on enchaîne !" par la compagnie Pyrène.
- **Samedi 25** : centre festif (14h), boum organisée par l'association des parents d'élèves (APE).

FÉVRIER

- **Vendredi 7** : centre festif (l'après-midi), don du sang.
- **Samedi 8** : loto organisé par le FC Luy-de-Béarn..
- **Le samedi 15 et dimanche 16** : spectacle de l'association des parents d'élèves, au centre festif.

MARS

- **Samedi 8** : carnaval organisé par les parents d'élèves (APE), Départ du centre festif.
- **Vendredi 14** : assemblée générale de l'association AMIES, salle Grangé.
- **Samedi 15** : dans le cadre de la saison "Cabaret Sauvagnon", fête de la Saint-Patrick avec Mother Folker.
- **Vendredi 21** : assemblée générale de l'association Douma.

AVRIL

- **Samedi 5** : au centre festif, boum "intergénérationnelle" organisée par le Conseil municipal des enfants.
- **Samedi 12** : au centre festif, repas des aînés offert par la municipalité.
- **Samedi 19** : rail organisé par le club CAS64, à la salle des sports.
- **Vendredi 25** : don du sang, au centre festif (l'après-midi).

MAI

- **Samedi 3** : Bal organisé par le comité des fêtes, au centre festif.
- **Du 12 au 18** : exposition de deux artistes sauvagnonnais, à la Maison pour Tous.
- **Vendredi 16** : Cabaret Sauvagnon (20h30 au centre festif), avec "Lucienne Eden ou l'Ile perdue".
- **Samedi 17** : soirée organisée par l'association Douma, au centre festif.
- **Samedi 24** : Premier salon des brasseurs, au centre festif.
- **Dimanche 25** : 1^{er} Salon des Brasseurs, au centre festif.

LA MAIRIE

05 59 33 11 91

Du lundi au vendredi de 10h à midi et de 13h30 à 17h30

AGENCE POSTALE COMMUNALE

05 59 33 32 78

COMMUNAUTÉ DES COMMUNES

05 59 33 72 34 À Serres-Castet

GENDARMERIE (Serres-Castet)

05 59 33 52 20

POMPIERS

18

BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE

05 59 12 31 62 (permanences : mardi, jeudi -16h30-18h ; mercredi : 10h30-12h et 16h30-18h).

GROUPE SCOLAIRE

MATERNELLE : 05 59 33 35 21

ÉLÉMENTAIRE : 05 59 33 35 20

COLLÈGE : 05 59 33 77 98

CRÈCHE INTERCOMMUNALE

05 59 33 28 90

MAISON DE RETRAITE

05 59 12 65 65

AIDE A LA PERSONNE

06 61 07 75 16

Jérôme Gabillon - mail : aos.sauvagnon@gmail.com

ASSISTANTE SOCIALE

05 59 72 14 72

(permanence sur RDV, à la mairie, le jeudi matin)

SANTÉ

CABINET MÉDICAL 05 59 33 11 57

PHARMACIE 05 59 33 12 67

DENTISTES 05 59 33 29 60

KINÉS 05 59 33 17 78

05 59 05 73 41

05 59 05 71 41

INFIRMIÈRES 06 48 55 34 40

06 59 18 16 00

PODOLOGUE 05 59 33 41 96

ORTHOPHONISTE 05 59 33 79 04

06 88 88 72 86

PSYCHOMOTRICIENNE 06 45 30 39 97

PSYCHOLOGUE 06 11 58 34 75

SOPHROLOGUE 06 42 05 99 10

AIDE À DOMICILE EN MILIEU RURAL (ADMR)

05 59 68 79 88

MISSION POUR L'EMPLOI (À MORLÀAS)

05 59 33 63 67

AÉROPORT

05 59 33 33 00

IDÉLIS (TRANSP. SCOLAIRE ET À LA DEMANDE)

05 59 14 15 16

RÉVEIL SAUVAGNONNAIS

05 59 33 28 63 (perm. mardi 16h-18h ; jeudi 18h-20h).

DÉCHÈTERIE

05 59 12 80 19

PRESBYTÈRE

06 74 85 72 34

SATEG (Service des eaux)

05 62 90 07 17

SYNDICAT DES EAUX

05 59 12 60 70 (alimentation + eau potable)

EDF DEPANNAGES

09 726 750 64